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В НОМЕРЕ «ВП» за 14 октября 2013 года
мы поднимали тему плохого состояния
дороги, ведущей к отделению диализа
(«искусственной почки») бывшей меди-
цинской академии имени Мечникова (с
2011 года академия — часть Северо-За-
падного государственного медицинского
университета, но в обиходе ее называют
по-прежнему). Речь шла о площадке, рас-
положенной в комплексе исторических
зданий на Пискаревском проспекте. Как
сообщила в «Общественную приемную
Балтийской медиа-группы» петербуржен-
ка Диана Юрьевна Мордвинова, прожи-
вающая в доме на Брюсовской улице, до-
рога была в ужасном состоянии: разби-
тый асфальт, грязь, в дождливое время —
непроходимые лужи. Добираться до отде-
ления было очень сложно, особенно боль-
ным на инвалидных колясках: у них в не-

А МНОГОДЕТНАЯ СЕМЬЯ
ЖИВЕТ В СТЕСНЕННЫХ

УСЛОВИЯХ
ВЛАСТИ всех уровней призывают к

увеличению рождаемости. Но порой по�
лучается так, что многодетные семьи как
раз лишаются должной государственной
поддержки, не получая главного — благо�
устроенного жилья. Пример — семья По�
рошковых, проживающая в однокомнат�
ной квартире (общая площадь 33 кв. м,
комната — 17 кв. м, кухня — 6 кв. м) на
улице Кржижановского (Невский район).
В однокомнатной квартире проживают
пять человек: пенсионерка Ирина Влади�
мировна Порошкова (она ютится в 6�мет�
ровой кухне, на крошечном диванчике,
который в дневное время превращается
в посадочные места возле кухонного сто�
ла) и ее дочь — с тремя несовершенно�
летними детьми�школьниками (мальчик
и две девочки). Но нуждающимися в улуч�
шении жилищных условий их не призна�
ют, о чем в «Общественную приемную
Балтийской медиа�группы» сообщила
Ирина Порошкова.

Причина — превышение жилищной нор�
мы, необходимой для постановки на учет…
на 0,56 кв. м. Потому что средняя внучка
имеет одну пятую доли в квартире бывше�
го гражданского мужа дочери Порошковой.
Поэтому к однокомнатной квартирке плю�
суют еще 14 кв. м (долю внучки), и получа�
ется этот самый перебор в половину квад�
ратного метра.

Ирина Порошкова уже устала доказы�
вать, что она и ее дочка — мать�одиночка
с детьми — это все�таки разные семьи, с
разными бюджетами и раздельным ве�
дением хозяйства и что она, бабушка, не
имеет никакого отношения к жилплощади
внучки. Ведь в реальности Ирина Порош�
кова живет вовсе не в однокомнатной
квартире, а в «семейной коммуналке»,
причем даже не в комнате, а в уголке кух�
ни. С каких это пор у нас кухня считается
спальней? (Мы подробно писали об этом
вопиющем случае в номерах «ВП» за 14 и
28 мая 2013 г.)

— Нам снова и снова приходят отказы.
Куда только не обращаемся! А у меня со�
всем нет сил жить вот так — на кухне, где к
тому же толпится столько людей. А детям
просто негде делать уроки! Но, похоже, это
никого не волнует, — говорит Ирина Вла�
димировна.

Кто�то из чиновников даже предложил
Порошковым… родить еще и четвертого
ребенка. Чтобы наконец�то добиться мет�
ража, столь нужного для постановки на
учет в качестве нуждающихся.

— Мы долго не воспринимали такие, с
позволения сказать, рекомендации все�
рьез. Ведь вырастить детей очень непро�
сто, хотя мы их безумно любим. Но не�
давно судьба снова сделала поворот. И
мы узнали: у дочери будет еще один ре�
бенок. От которого, конечно, мы отказы�
ваться не собираемся. То есть получает�
ся так, что нам нужно ждать рождения
четвертого ребенка и после рождения еще
полгода, и только после этого мы сможем
претендовать на квартиру! Нам вот так
объяснили в администрации. В общей
сложности — больше года! Да еще сколь�
ко времени пройдет, пока квартиру реаль�
но получим! — негодует Ирина Владими�
ровна.

Все это время бабушка будет продол�
жать ютиться на своем диванчике в кухне,
а дети�школьники — делать уроки в усло�
виях, никак не способствующих хорошей ус�
певаемости.

Татьяна ЮРЬЕВА

СЕМЬЯ Еропкиных�Путятиных все ждет обещанную квартиру.
Тем временем 78�летняя бабушка, инвалид по зрению, продолжа�
ет жить на кухне, а внучка с мужем и тремя детьми — в комнате.

В номерах «ВП» за 19 февраля и 15 апреля этого года мы рас�
сказывали о 78�летней Валентине Федоровне Еропкиной, обра�
тившейся за помощью в «Общественную приемную Балтийской
медиа�группы». Валентина Федоровна, инвалид по зрению, вы�
нуждена проживать в небольшой однокомнатной квартире (об�
щая площадь 34,8 кв. м) вместе с внучкой Викторией Путятиной,
ее мужем и тремя их детьми. Валентина Федоровна занимает
складной диванчик возле кухонного стола.

В апреле из администрации Центрального района был полу�
чен положительный ответ о том, что семья Путятиных (то есть
внучка с тремя детьми, муж внучки зарегистрирован в другом
месте, где права на жилплощадь не имеет) наконец�то «…вклю�
чена в годовой жилищный план 2014 года и подлежит обеспече�
нию жилплощадью… К сожалению, в настоящее время квартир
необходимого метража для граждан, включенных в жилищный
план по льготному списку многодетных семей, имеющих трех де�
тей, в распоряжении района не имеется». Ждите, мол, дорогие
граждане, заветного часа и далее, тем более, как явствовало из
ответа, 19 подобных семей, включенных в план еще в 2013 году,
квартиры так и не получили.

— Ездила тут в жилищный отдел, интересовалась, как продви�
гается наша очередь. Сказали, что это закрытая информация. А

погоду руки оказывались по локоть в гря-
зи. Понятное дело, грязь заносилась и на
само отделение диализа, залы которого
должны быть стерильными. И все это по-
вторялось изо дня в день. Ведь такие па-
циенты вынуждены два-три раза в неде-
лю приезжать на диализ. Без этого они
погибнут. В число таких пациентов попал
и супруг Дианы Юрьевны, передвигаю-
щийся на инвалидной коляске.

Вопрос о плохом состоянии дороги мы
переадресовали руководству Северо-За-
падного государственного медицинского
университета. Нам ответили, что после
слияния в 2011 году академии имени
Мечникова и МАПО (Медицинской акаде-
мии последипломного образования) ост-
ро встала задача по ремонту старинных
корпусов и приведению в порядок дорож-
ного покрытия. Финансирование же —

ПРОДОЛЖАЯ
ТЕМУ

Пенсионерка
до сих пор ютится

на кухне

НАША ВЗЯЛА!

Дорога к отделению
отремонтирована

ТЕПЕРЬ ПАЦИЕНТАМ, НУЖДАЮЩИМСЯ В ПОДКЛЮЧЕНИИ К АППАРАТУ
«ИСКУССТВЕННАЯ ПОЧКА», НЕ НУЖНО ПРЕОДОЛЕВАТЬ РЫТВИНЫ И УХАБЫ

Многодетной семье квартиру обещали,
но до сих пор не дали

В ОБЩЕЙ СЛОЖНОСТИ ЕРОПКИНЫ.ПУТЯТИНЫ СТОЯТ В ОЧЕРЕДИ НА ЖИЛЬЕ 32 ГОДА
почему, собственно? Удалось лишь узнать, что те 19 семей, кото�
рых поставили в план еще в 2013 году, квартиры все�таки уже
получили, и даже какое�то количество семей, включенных в план
этого года. А когда до нас очередь дойдет? Мне сказали: ну что вы
все к нам ходите, мы вам сообщим. А я: «Жить в таких условиях —
крайне тяжело, лишний день на кухне — в тягость. Я уже в возра�
сте, больной человек, да и внучке мешаю», — недоумевает Ва�
лентина Федоровна. — Теперь сказали: ближе к сентябрю что�то
прояснится.

Интересно, что члены этого семейства на самом деле стоят в
городской очереди с 1982 года. То есть тридцать два года (но, ра�
зумеется, другим составом). Их то снимали с очереди, то снова
ставили, да квартиры они так и не получили.

В данном случае совершенно очевидно: квартиру многодет�
ная семья, уже включенная в жилищный план на 2014 год, все�
таки получит. Вопрос в другом: когда именно?

— Сейчас многодетным дают квартиры где�то в районе Ле�
нинского проспекта. Мы согласны на такой вариант. Но детям идти
в школу 1 сентября. Пойдут в школу неподалеку от дома. Если же
квартиру дадут на Ленинском, придется переводить из школы в
школу в разгар учебного года. Если бы дали квартиру этим летом,
мы бы уже выбрали другую школу, — добавила Валентина Федо�
ровна.

Подготовила Татьяна СВЕТЛОВА

ограничено. Поэтому привести в порядок
все сразу и в кратчайшие сроки нереаль-
но. Что касается ремонта дороги, ведущей
к отделению диализа, то ее ремонт запла-
нирован на первую половину 2014 года.

Мы созвонились с Дианой Мордвино-
вой.

— Спасибо вам большое за то, что по-
могли привлечь внимание к этой пробле-
ме. На днях работы по приведению в поря-
док дороги закончились. Все аккуратно за-
асфальтировано, даже поребрики сделали,
— сказала Диана Юрьевна. — Правда, те-
перь из-за поребриков персонал больницы
не может припарковать свои автомобили
возле корпуса, но для персонала есть спе-
циальная автопарковка у другого здания
больницы. А пациентам теперь очень удоб-
но. Социальное такси без проблем довозит
нас прямо до дверей корпуса.
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Пациенты теперь могут
без проблем добраться

до дверей корпуса.


